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FECHA: 09 de Marzo de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Chocan auto y ADO; un muerto” 

 
“Avanza centro para atención a las mujeres” 

 “Pedirán al BID recursos para Ciudad Mujer” 

 “Destacan papel de mujer en política, deporte y armada” 

 
“Aborto es decisión femenina” 

 
“¡Pondrán Alto!” 

 
“EXUNIVERSITARIOS RECIBEN DIPLOMA” 

 
“Crece responsabilidad social en las empresas” 

 
“Sin control, empresas de seguridad” 

 
“Complica GDF renovar tarjeta de circulación” 

 “Yáñez evadió 4 años al Infonavit; Oceanografía adeuda 48 mdp en cuotas” 

 “Matan en el DF a 4 personas; cae célula criminal” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

“No se generó información” 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Ciudad Mujer Hidalgo estará en Tula: Olvera: Durante su gira de trabajo por el Valle del Mezquital para 

entregar títulos de propiedad a campesinos, el gobernador Francisco Olvera Ruiz informó que la primera Ciudad Mujer en 
Hidalgo, para la cual buscan recursos del Banco Interamericano para el Desarrollo (BID), podría construirse en la región de 

Tula, donde se registran altos niveles de violencia contra ese sector. Este modelo será una réplica del que existe en El 

Salvador, cuyo objetivo es empoderar a la mujer y ofrecerle servicios jurídicos, de salud, educativos y capacitaciones para el 
autoempleo. El costo, según estimaciones de la presidenta del Sistema DIF estatal, Guadalupe Romero Delgado, es cercano a 

60 millones de pesos, los cuales serían financiados por el BID, quien ofrece una tasa preferencial a la entidad para construir 
su primera Ciudad Mujer que, en el caso del país centroamericano, nació a partir de los altos índices de violencia de género y 

el papel casi nulo que tenía la mujer. Para poder llevarlo a cabo, precisó, se requeriría del apoyo de las Secretarías de Salud 
(SSH), para ofrecer servicios médicos y psicológicos; de Educación Pública (SEPH), para apoyar a madres de familia a concluir 

sus estudios y apoyar en la instrucción de sus hijos. También de Seguridad Pública (SSPH), a fin de salvaguardar su 

integridad, así como del Trabajo y Previsión Social (STPSH), con el propósito de capacitarlas para emprender sus propios 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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negocios y ser autosuficientes. El mandatario destacó que la estrategia para combatir y erradicar la cultura de violencia contra 

las mujeres en el último año envió una iniciativa de reforma a los Códigos Penal de Procedimientos Penales para incluir dentro 

de la ley la figura del feminicidio como delito grave, además de incrementar las penas por otros tipos de agresiones por 
razones de género, entre otras acciones. ―Estamos por terminar el Centro de Justicia Integral para las Mujeres, lo habremos 

de poner en operación en unos meses. Será una institución jurídica que atenderá a la mujer víctima de la violencia, además 
hemos delineado la legislación, sobre todo la penal, para tipificar el feminicidio y otro tipo de conductas negativas contra la 

mujer que ahora son considerados delitos graves, esto le da más seguridad, independientemente de que a través de las 

diferentes instancias se les dan proyectos productivos, créditos, una serie de apoyos para que la mujer tenga confianza y 
certidumbre  en su futuro‖, indicó. Olvera Ruiz comentó que en Hidalgo también se replican programas federales de atención, 

con el fin de generar las condiciones para un desarrollo digno libre de agresiones y hostigamiento. Respecto a la entrega de 
títulos de propiedad, resaltó que 52 por ciento de quienes recibieron este documento que da certeza jurídica sobre la 

posesión de la tierra fueron mujeres. ―Habla bien de una sociedad como la hidalguense que tenía sus atavismos pero ahora 
ha superado ese tipo de círculos y que ya le está dando a la mujer el nivel que le corresponde‖, concluyó. En su oportunidad, 

el secretario de Finanzas y Administración Pública, Aunard de la Rocha, quien dio a conocer que ya había una propuesta para 

acceder a recursos del BID con tasa preferencial, precisó que en El Salvador Ciudad Mujer presta servicios especializados para 
las mujeres y los ejes de atención del modelo son: la violencia de género, autonomía económica, salud sexual y reproductiva, 

educación colectiva y atención infantil. Claves. Para saber. -Este modelo será una réplica del que existe en El Salvador, 
cuyo objetivo es empoderar a la mujer y ofrecerle servicios jurídicos, de salud, educativos y capacitaciones para el 

autoempleo. -El costo, según estimaciones de la presidenta del Sistema DIF estatal, es cercano a 60 millones de pesos. -Se 

requerirá del apoyo de las Secretarías de Salud (SSH), para ofrecer servicios médicos y psicológicos, y de Educación Pública 
(SEPH), para apoyar a madres de familia. -También de Seguridad Pública (SSPH), a fin de salvaguardar su integridad, así 

como del Trabajo y Previsión Social (STPSH), para capacitarlas para emprender sus propios negocios y ser autosuficientes. 
(Axel Chávez, pagina 06) 

Criterio-Piden que Olvera intervenga: Vecinos de la comunidad La Estancia, perteneciente a Chilcuautla, piden que sea 

el gobernador Francisco Olvera Ruiz quien los atienda por el problema agrario que existe con la comunidad El Alberto, 
perteneciente a Ixmiquilpan. Dicha petición la hicieron a través de una manta que colocaron en la entrada de la localidad. ―No 

permitiremos que utilicen nuestras tierras en periodo vacacional‖ indica la leyenda. Además, los vecinos solicitan una 
audiencia con el gobernador y rechazan ser atendidos por otro funcionario estatal. Días pasados las autoridades de la 

comunidad El Alberto, en conferencia de prensa, pidieron al gobierno que agilice el proceso para solucionar el conflicto 

agrario; además, solicitaron que se garantice seguridad en el lugar. ―Se le debe dar seriedad y solución lo más pronto posible‖ 
expusieron; también, solicitaron por escrito a las secretarías de Seguridad Pública estatal y a la de Gobierno, resguardo en la 

zona del conflicto. (Érika Gutiérrez, pagina 07) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Milenio-Realizan guardia de honor por Día de la Mujer: La presidenta del Patronato del DIF Hidalgo, Guadalupe 

Romero de Olvera, encabezó la ceremonia para conmemorar el Día Internacional de la Mujer, esto al dejar una ofrenda floral 

con guardia de honor en el Monumento a la Mujer de Pachuca. Romero de Olvera destacó el papel de la mujer en la vida 
actual en ámbitos como política, deportes y hasta fuerzas armadas, situación que los obliga como representantes de 

instituciones públicas a seguir impulsándolas. En el acto estuvieron presentes diferentes representantes de secretarías y 
organismos públicos, quienes también hicieron guardia de honor. (Alejandro Suarez, pagina 07) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que iniciaron los cambios en la administración de Sinuhé Ramírez Oviedo, dirigente de la sección XV del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en Hidalgo y es que ya hubo relevos en áreas estratégicas como el 

velatorio del sindicato a donde dicen ya despacha Fernando Guzmán además en la caja de ahorro está al frente Alejandra 

Quintero, pero aseguran que en breve la que saldrá de Finanzas es María Eugenia Muñoz, la diputada local que sacó 
información de su área cuando se realizaba una auditoria, en fin parece que no se acaba el conflicto. 

:Que pese a que el subsecretario regional de gobierno Marco Antonio Pérez Álvarez asegura que no hay peligro en la 
región del Valle del Mezquital, parece que en la comunidad La Estancia no están muy de acuerdo y dicen continúan las 

barricadas para revisar a todas las personas que entran a este lugar, sabiendo que es ilegal regular el libre tránsito, además 
ya advirtieron que quieren una mesa de diálogo con el gobernador o no cederán ni un centímetro de terreno que se cumplan 

las peticiones. 

:Que a quienes les llueven las criticas es a Roberto Camacho Ramos, secretario de Seguridad Pública municipal en 

Ixmiquilpan y su subalterno Israel Flor Almaraz por que a pocos metros de la comandancia en este municipio se presentó 
el asalto de una persona que también fue apuñalada en más de 20 ocasiones sin que nadie de los efectivos policiacos se diera 

cuenta, dicen que el secretario y sus allegados prefieren atender otros asuntos antes que combatir a la delincuencia. 

:Que integrantes del movimiento de afectados por la explosión de la empresa Agroquímicos ATC en Atitalaquia aún no 

quedan conformes con las ultimas noticias en cuanto a la empresa y la negativa del gobierno para que se vuelva instalar, si 
bien celebran que ATC no vuelva a este municipio, piden que esto no signifique que los dueños se desatiendan de las 

responsabilidades con los afectados y con la ecología del lugar por lo que solicitan que se obligue a los empresarios a resarcir 
los daños. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 
Debe de realizarse un análisis y una discusión muy seria sobre el tema, hay datos que revelan que perdemos muchas vidas de 

mujeres por interrupciones del embarazo mal practicadas. La legalización tiene que ser una demanda de la sociedad‖ 

Geraldina García Gordillo 
TITULAR DE SEDESO SOBRE ABORTO 

 
Estamos por terminar el Centro de Justicia Integral para las Mujeres, lo habremos de poner en operación en unos meses. 

Será una institución jurídica que atenderá a la mujer víctima de la violencia, además hemos delineado la legislación‖ 

Francisco Olvera Ruiz 
GOBERNADOR SOBRE APOYO A MUJERES 

 
Hoy está reconocido el feminicidio, hoy podemos ver que las mujeres tienen voz y fuerza, pero tenemos que seguir 

trabajando. Desde el Sistema DIF Hidalgo hemos hecho varias cosas, hemos trabajado conjuntamente con diferentes 

agrupaciones civiles‖ 
Guadalupe Romero de Olvera 

TITULAR DE DIFH SOBRE TRABAJO DE MUJERES  
 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Son cada vez más las empresas asentadas en la entidad que consideran a la responsabilidad social como valor agregado a los 
servicios que ofrecen para dar respuesta integral a todas las demandas no sólo en el ámbito legal sino además con la 

conciencia por el entorno y la economía local. En tal sentido dichas compañías dan un plus de cara a la modernidad y a los 

retos que presenta el futuro. Un objetivo primordial es el de retribuir siempre algo a la ciudadanía. 
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(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 

Arriba-Juan Manuel Larrieta: Consagrado entre sus fervientes radioescuchas, Manolo Larrieta diariamente refuerza el 

vínculo informativo y logra una interacción como pocos comunicadores, para así hacer que las voces ciudadanas sean 
escuchadas. Con el noticiero ―Así sucede‖ demuestra que mantenerse vigente en la capital hidalguense es una labor que 

requiere tiempo y mucha dedicación, virtudes que no se encuentran en cualquier sitio. 
 

Abajo-Mariano Torres: Torres L’Estrade aparece como regidor por el Partido del Trabajo en Mineral de la Reforma, pero tal 
parece que sigue más ocupado en las labores de esta institución política que en cumplir con la responsabilidad que tiene en 

esta demarcación. Lo cual no resulta extraño, pues en complicidad con su cuñado se mantienen como únicos líderes del PT. 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 
CONFERENCIAS 

Como una nueva estrategia de comunicación el gobierno del estado instaura a partir de la próxima semana 
conferencias de prensa diarias. Estas estarán encabezadas por el propio gobernador o por secretarios y 

miembros de la estructura oficial del gobierno para abordar diversos temas especializados o asuntos de interés 
general. Según los grillitos la meta de estas acciones es generar un mayor acercamiento con la sociedad hidalguense, así 

como atender lo antes posible y directamente los asuntos que se presenten en el territorio estatal. 

AUSENTE 

El regidor perredista del municipio de Zempoala, Aurelio González Pérez, ya tiene encima a todos sus 

compañeros del cabildo por su falta de compromiso con el cargo que ostenta. Resulta que en dos años de trabajo el 
munícipe apenas subió una vez a tribuna y a pesar de que asiste a la sesiones del órgano local, la verdad es que nunca 

participa ni aporta nada, lo que representa un problema para la asamblea municipal. 

AGUA 

También en Zempoala, las obras de construcción del nuevo bulevar que dará entrada a la cabecera municipal 

generan múltiples problemas a los vecinos de la zona que no cuentan con el apoyo de sus autoridades. Unas 20 

familias se quedaron sin agua debido a que los trabajos de construcción obligaron al cierre de las tuberías para evitar 
fugas, pero como no hay paso vehicular los afectados no pueden transportar el líquido en pipas así que tienen que hacerlo en 

cubetas o botes que cargan sobre carretillas, diablitos o de plano en sus hombros y así llevan dos meses. 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Sin control, empresas de seguridad: Zeta tres, K25 o R10. No, no estamos hablando de poderosos 
narcotraficantes. Se trata simplemente de algunas claves que utilizan guardias de seguridad privada para decir: "Todo bien", 

"entrada de vehículos..." o cualquier otro aviso que voy repasando mientras "cuido" la salida de estudiantes y empleados en 
una universidad privada de la zona centro del Distrito Federal.  La breve historia corno guardia de seguridad comenzó dos 

días atrás, cuando caminaba por avenida Tlalpan y me acerqué a mirar unas mantas que en letras grandes decían: "Se 

solicitan guardias de seguridad". Bastó aquel merodeo para que tres reclutadores me abordaran con la idea de contratarme.  
—No tengo ninguna experiencia —les dije.  —No importa —respondieron sin dudar.  Llené una solicitud, con tachaduras y 

correcciones porque no me decidía entre escribir verdades o medias verdades, pero el reclutador no reparó en eso. Me citó 
más tarde en las oficinas de la empresa llamada Servicios Especializados en Seguridad Privada Sepsisa, S.A. de C.V., ubicada 

en la colonia San Rafael, para hacer los exámenes sicométricos y llevar mis documentos: acta de nacimiento, comprobante de 

estudios [secundaria basta], comprobante de domicilio y copia de la credencial de elector, que no cotejaron con la original.  
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En el lugar apenas había unos seis o siete cubículos de tablaroca elevados a metro y medio, como caballerizas, tres o cuatro 

computadoras, una impresora compartida por todos y que era administrada celosamente por un empleado, y cajas de 

archivo, corno si estuvieran preparados para salir en cualquier momento. Al fondo había unos 40 pupitres naranja, la mayoría 
de ellos ocupados por personas que llenaban solicitudes y respondían exámenes sicométricos. Eran casi las cinco de la tarde 

cuando un vecino de banca me advirtió que él estaba ahí desde las 11 de la mañana.  Cuando llegó mi turno, me sometieron 
a una entrevista que no superó los 10 minutos, donde la pregunta más insidiosa vino después de reconocer que bebía 

ocasionalmente: "¿Eres de las que se va de fiesta y se desvela y no llega a trabajar?" La entrevistadora, quien me contó que 

realizaba unas 25 contrataciones al día y rechazaba a dos o tres, creyó en mi simple "no".  El contrato indicaba que trabajaría 
48 horas a la semana —tope máximo en la Ley Federal del Trabajo —, aunque en la entrevista me advirtieron que serían 

jornadas de 12 horas diarias seis días a la semana, o sea, 72 horas semanales, 24 más de las establecidas por ley y que, 
además, no se pagaban horas extras.  Junto al contrato venía un consentimiento para que me realizaran un estudio 

socioeconómico, una hoja para marcar mis huellas dactilares y un pagaré en blanco, dijeron que para asegurarse de que me 
haría responsable del uniforme. Cuando pedí que estipularan una cantidad para no dejarlo en blanco, respondieron que no 

sería justo para mí hacerme pagar por todo el pagaré si sólo estropeaba la corbata, y que de esa forma sólo pondrían la 

cantidad que correspondiera.  Entre los demás documentos que debía firmar si quería ser contratada estaba la renuncia —sin 
fecha— y una hoja en blanco que, aseguraron, sería para registrarme ante la Secretaría de Seguridad Pública del DF. Aunque 

después los compañeros más veteranos me explicaron que esa era mi "confesión" firmada, por si se desaparecía algo del 
lugar que me asignaran cuidar, para hacerme responsable. Así, el proceso de reclutamiento y contratación duró unas seis 

horas, pero finalmente ya era guardia de seguridad y percibiría 5 mil 200 pesos al mes, aunque el Seguro Social me lo darían 

una vez sobrevivida la primera quincena, ya que a decir de la reclutadora, "nos cuesta mucho dinero inscribirlos y muchos 
luego, luego, se nos van". Además, no se me pagarían parcialidades de quincena, es decir, si trabajaba 10 días y me iba cinco 

días antes de la quincena, no tendría derecho a cobrar nada. Bajo estas condiciones había medio centenar de personas 
buscando ser contratadas, por salarios que iban de 4 mil a 6 mil pesos, dependiendo del lugar de trabajo.  Cuando llegué a la 

universidad donde trabajaría, vestía un uniforme tres tallas más grande que la mía. Pregunté: "¿Aquí me darán la 
capacitación?" Sólo hubo silencio.  La "capacitación" consistió en una plática de 10 o 15 minutos, en la que me explicaron que 

el trabajo se basaba en inhibir, por el mero hecho de pararme y estar visible, cualquier situación fuera del reglamento: robos, 

ingreso de extraños a las instalaciones y, principalmente, "fajes", porque "las parejitas buscan lugares escondidos y fuera de 
cámaras para hacer sus cosas. A más de uno lo hemos agarrado con las manos en la masa y los pantalones en el piso", me 

dijo uno de los guardias veteranos.  Crece mercado.  En México existen unas 10 mil empresas dedicadas a la industria de la 
seguridad, de ellas 80% no está regulada por las corporaciones policiacas que corresponden, explica Alberto Rivera, 

presidente de la Asociación Mexicana de Seguridad Privada, Información, Rastreo e Inteligencia Aplicada (Amsiria).  Así, sin 

capacitación, con uniformes que les cobrarán a precio de oro si algo les pasa, y con jornadas extenuantes de 72 horas a la 
semana, por un salario de entre 4 mil y 6 mil pesos al mes, trabajan unos 500 mil guardias de seguridad en el país, según la 

estimación de Amsiria.  Esta cifra es la suma de los 211 mil efectivos militares que hay, de acuerdo con información de la 
Defensa Nacional; los 135 mil 555 policías municipales que registra el Inegi, y los 110 mil policías federales con los que 

contará el país para cuando acabe el sexenio, según el anuncio de Manuel Mondragón y Kalb, comisionado nacional de 

Seguridad. Estamos hablando de un mercado al alza, pues dentro de la industria millonaria de la seguridad privada, seis de 
cada 10 pesos provienen de los servicios de guardias. "Es el músculo de estas empresas", afirma Rivera.  Sin embargo, para 

mantener la rentabilidad del servicio, muchas de las empresas sacrifican la capacitación de sus guardias. "Les es más 
redituable así, porque omiten una serie de costos. No van por la derecha, y las que están fuera de la norma aprovechan su 

situación para ampliar sus márgenes de ganancia a costa de la poca o nula capacitación", explica.  Millonario negocio.  En 
el caso de Sepsisa, la empresa por la que fui contratada, ostenta en su página de internet un permiso vigente expedido por la 

Secretaría de Seguridad Pública del DF, número 3329, y otro de la Secretaría de Seguridad Pública federal, que venció el 11 

de noviembre de 2012. Al corroborar la lista de empresas de seguridad privada registradas ante ambas dependencias, se 
confirmó que en la Dirección General de Seguridad Privada no existía registro de la compañía, pese a que la Ley Federal de 

Seguridad Privada establece que todas aquellas empresas que operen en más de dos entidades deberán contar con el 
permiso, y Sepsisa se ostenta en la misma página como "Cobertura Nacional 7/24" y la Secretearía de Seguridad Pública de 

Quintan Roo la tiene registrada con vigencia hasta el 31 de diciembre de este año.  Ni siquiera porque esta empresa presta 

sus servicios a una dependencia federal, el Colegio de Bachilleres, por 15 millones 754 mil 743 pesos, como se indica en el 
contrato CB-SEPSISA-011/01/2013, asignado a través de adjudicación directa y del cual EL UNIVERSAL tiene una copia 

obtenida a través de mecanismos de transparencia.  El Colegio de Bachilleres, indica el contrato, pagó por cada uno de los 
186 guardias de seguridad privada requeridos para cubrir sus oficinas generales y 20 planteles, 8 mil 590.56 pesos, aunque a 

mí y a otros en busca de trabajo me ofrecieron sólo 4 mil por el trabajo.  También indica que Sepsisa mostró el permiso 
otorgado por la SSP federal DGSP/227-12/2152, pero no aparece su registro en el directorio público de empresas privadas. 

(Redacción, primera plana) 
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La Jornada-Matan en el DF a 4 personas; cae célula criminal: El jefe de Gobierno del Distrito Federal (GDF), Miguel 

Ángel Mancera Espinosa, advirtió que no se permitirá que haya grupos de autodefensa, personas armadas o que los 
ciudadanos realicen labores de patrullaje, como sucede en otros estados de la República. Afirmó que la aparición de grupos 

de vecinos que realizan labores de vigilancia tiene tintes políticos. ―Desgraciadamente supimos ya de brotes que tienen un 

tinte político. No se van a permitir en la ciudad. Los operativos rastrillo y los específicos que acompañan a cada uno de los 
jefes delegacionales continúan‖, puntualizó. Hizo un llamado para que este tema no se politice, la actuación de la policía tiene 

que ser franca, directa, de protección a la ciudadanía. –¿Qué se estaría buscando con estos grupos, desestabilizar al GDF o 
dar la impresión de una falsa inseguridad? –se le preguntó. –Es un llamado de atención, como si esa zona estuviera 

verdaderamente en riesgo y hubiera ausencia de participación por parte de la autoridad, explicó. Al respecto, el titular de la 
Secretaría de Seguridad Pública del DF, Jesús Rodríguez Almeida, aseguró hace unos días que se atenderá a cualquier grupo 

que tenga inquietudes al respecto, pero que no se permitirá que los ciudadano apliquen justicia por su propia mano y mucho 

menos que haya estas autodefensas como en otras zonas del país. Aclaró que en la ciudad de México los vecinos 
organizados, no se pueden llamar autodefensas, porque más bien son personas que se han reunido para vigilar sus colonias 

de manera voluntaria y si lo quieren hacer con la policía, son bienvenidos. Rodríguez Almeida reiteró: nosotros tenemos un 
acercamiento permanente con todos los vecinos por conducto de nuestras áreas de prevención y participación ciudadana, y 

por supuesto que vamos a apoyar a cualquier grupo que quiera vigilar de manera conjunta con la secretaría. Los casos de 

grupos vecinales que se han organizado para poner un alto a ilícitos que se cometen en sus pueblos, barrios y colonias han 
sido varios. Desde noviembre del año pasado, La Jornada documentó en diversos recorridos las experiencias vividas en 

Tlalpan, Iztacalco y Xochimilco, donde los habitantes hacían rondines y colocaban mantas, para inhibir la delincuencia. 
Mantas y rondines. En la colonia Pedregal de Santa Úrsula Xitla, en Tlalpan, los vecinos colocaron mantas en las que 

advertían a los grupos delictivos. Si te sorprendemos robando, no te la vas a acabar. Te vamos a linchar. Esta estrategia era 

acompañada de simulacros por las madrugadas, en los que con silbatos alertaban al resto de la población sobre posibles 
actos delictivos. Una situación similar se registró, en Iztacalco, particularmente en la colonia Agrícola Oriental, donde los 

habitantes colocaron mantas, pero decidieron coordinarse con personal de la policía capitalina en las tareas de vigilancia. 
La delincuencia también puso en alerta a los moradores del pueblo de Santa Cruz Acapixca, en la delegación Xochimilco. Con 

calcomanías con imágenes de un ojo y la leyenda Te estamos vigilando, rondines con silbatos y la creación de un directorio, 
los vecinos decidieron cuidarse solos. El jefe delegacional de Xochimilco, Miguel Ángel Cámara, admitió que en esta 

demarcación vecinos desesperados por la inseguridad habían colgado mantas para inhibir la delincuencia en Santa Cruz 

Acapixca, San Gregorio Atlapulco y San Lorenzo. Hace días, se conoció de una estrategia similar en San Nicolás Totolapan, en 
la Magdalena Contreras, donde los pobladores colocaron mantas y hacían rondines por las noches apoyados con palos y 

lámparas, lo que ha sido definido por la titular de la demarcación, Leticia Contreras, como un asunto político de un grupo 
ligado al PRI, que busca utilizar el tema de la delincuencia para desestabilizar su gobierno. (Gabriela Romero, primera 

plana) 

Excélsior-Yáñez evadió 4 años al Infonavit; Oceanografía adeuda 48 mdp en cuotas: El Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores  (Infonavit) reclama a Oceanografía, empresa de Amado Yáñez Osuna, el pago 

de 48 millones de pesos por concepto de cuotas no cubiertas.   Gabriel Escalante Castillo, delegado del Infonavit en 
Campeche, explicó que la compañía acusada de fraude contra Banamex y lavado ha evadido el pago de cuotas durante cuatro 

años. Dijo que Oceanografía prefería estar en litigios que pagar. La compañía también debe responder por más de 500 

millones de dólares a Banamex y por 50 millones de pesos a la administración portuaria de Campeche, entre otros. 
Oceanografía evadió Infonavit. Gabriel Escalante Castillo, delegado del Infonavit en Campeche, aseveró que la empresa 

Oceanografía evadió el pago de cuotas de los trabajadores durante cuatro años, con un monto estimado en  48 millones de 
pesos. El funcionario dijo que por cada bimestre se debió depositar el cinco por ciento de aportación patronal a la cuenta 

individual de los trabajadores, que sumaban un promedio de dos millones de pesos, pero la empresa prefería estar en litigios 

que cubrir esa cuota. Indicó que en los últimos 12 meses, el área jurídica de la empresa prefería enfrentar litigios que 
afectaban a miles de trabajadores, en lugar de cumplir con los compromisos con el Infonavit. Resaltó que uno de los 

argumentos legales de la empresa es que muchos eran de tipo outsourcing —contratos de 15 días o de un mes—, por lo que 
preferían llevarlo a pleito que pagar, situación por la que la Secretaría de Hacienda tendrá que actuar en favor de los 

trabajadores. Asimismo, Escalante Castillo refirió que de los trabajadores que obtuvieron créditos del Infonavit tienen a salvo 
sus derechos, porque de los descuentos que se les venía aplicando se les puede dar un periodo de gracia hasta por un año. El 

funcionario detalló que es una afectación a los trabajadores que deberán resolver las autoridades correspondientes, y añadió 

que como institución las oficinas centrales han iniciado el proceso legal. La situación con el Infonavit se suman a una larga 
lista de problemas financieros de Oceanografía. El pasado 11 de febrero la Secretaría de la Función Pública comunicó, a 

través del Diario Oficial de la Federación, la inhabilitación de la compañía, por un año, nueve meses y 12 días, para proponer 
o celebrar contratos con dependencias de gobierno y entidades de la administración pública federal. Al respecto, Pemex 
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informó que la sanción es por no haber pagado la fianza de nueve contratos correspondientes a la renta de 14 plataformas 

marinas. A inicios de marzo, la PGR anunció  el embargó a Oceanografía acusada de fraude contra Banamex, filial de la 

estadunidense Citigroup, por al menos 400 millones de dólares. Según Banamex, Oceanografía recibió préstamos por 585 
millones de dólares, de los cuales sólo 185 millones estaban avalados. ―Banamex extendió crédito a Oceanografía para 

financiar cuentas por pagar que se le cobrarían a Pemex‖, según el intermediario financiero. El pasado jueves, el director del 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), José Antonio González, presentó una denuncia penal ante la PGR en contra de la 

empresa Oceanografía por el delito de fraude. Daño a empleados. Interrogado sobre el monto que podría alcanzar el 

fraude el funcionario señaló que  éste fue por ―muchos millones de pesos‖ y que no sólo fue cometido en contra del Seguro 
Social, sino también en perjuicio de los trabajadores de dicha empresa. Agregó que fueron detectadas irregularidades en las 

cotizaciones de los trabajadores, por lo que el IMSS llevó a cabo en 2010 más de 100 actos de autoridad en contra de 
Oceanografía, mientras que en 2013 fueron 30, debido a situaciones irregulares en las cotizaciones de los trabajadores de 

Oceanografía. El viernes, la Administración Portuaria Integral de Campeche (Apicam) dio a conocer que la compañía le 
adeuda 50 millones de pesos por conceptos de cabotaje y arrendamiento de espacios en los puertos de Ciudad del Carmen y 

Sabancuy. Juan José Boeta Rosiñol,  coordinador de Infraestructura y Operaciones, aseveró que la deuda representa 

aproximadamente 17 por ciento del presupuesto que anualmente maneja la Apicam, que asciende a 300 millones de pesos. 
―Estamos buscando los mecanismos necesarios para cobrar a través del Servicio de Administración y Enajenación de Bienes 

(SAE)‖, externó. La empresa opera más de 150 embarcaciones en el Golfo de México. En futbol. Hace unos días, el técnico 
del equipo de futbol Gallos Blancos, Ignacio Ambriz, reveló que  a todo el plantel propiedad de Amado Yáñez, principal 

accionista de Oceanografía, se le adeuda el último mes de sueldo. Ambriz aseveró que el problema se extiende a todos los 

trabajadores de la institución y el club Delfines, con sede en Campeche, que está en la liga de ascenso. La situación de 
Oceanografía ha afectado también al banco holandés  Rabobank Group, a quien según la propia empresa le adeuda unos 

cuatro mil millones de dólares, es decir, más de 200 millones de euros. (Adrian Virgen, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 

 
:Que el gobierno federal le dará una salida diplomática a quien fuera director de Petróleos Mexicanos, Francisco Rojas, al 

nombrarlo embajador de nuestro país en Italia.  

Además, en esta segunda ronda de nombramientos del Servicio Exterior que enviará el Ejecutivo al Senado para su aval, 
también figura el nombre de Josefina Vázquez Mota.  

Dicen que la salida de la panista conviene al gobierno federal, para el cual es indispensable que la ex candidata presidencial 
se aleje de la vida política del PAN y no se convierta en un riesgo para las aspiraciones de Gustavo Madero a la dirigencia 

de Acción Nacional. 

:Que el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, será ponente el miércoles, en El Colegio de México, en un seminario de 
seguridad donde el tema que presentará será el programa Escudo Centro. Eso sí, aseguran que el mandatario capitalino no 
perderá oportunidad para presumir los resultados del Escudo Ciudad de México, el cual se implementó para evitar el llamado 

―efecto cucaracha‖ por la coyuntura en Michoacán. 

:Que hablando del jefe de Gobierno, resulta que ayer le falló la puntualidad a Miguel Ángel Mancera y llegó por lo menos 

25 minutos tarde al arranque del proyecto para sanear las barrancas en la capital. Quien más lo resintió fue el titular de la 
Semarnat, Juan José Guerra, quien arribó al lugar 15 minutos antes de la hora de arranque del evento para promover el 

proyecto conjunto entre la Federación y el gobierno local, y tuvo que esperar bajo un árbol la llegada de Mancera. Al final 

del acto, el mandatario realizó un pequeño recorrido por las barrancas, al cual el funcionario federal ya no lo acompañó. 

:Que el ombudsman nacional, Raúl Plascencia Villanueva, podría presentar esta semana el informe especial sobre 
las autodefensas en Michoacán, el cual, dijo, ―ya está concluido‖. 

:Que el pasado informe de ese organismo sobre policías comunitarias en Guerrero no fue aceptado por el gobierno estatal y 
fue criticado por los dirigentes de éstas, quienes aseguraron que la CNDH no defiende a los marginados. 

:Que a quien sí le tomaron la palabra fue al secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, quien en su comparecencia 
en el Senado a media semana invitó a los legisladores a integrarse a los foros para la revisión del modelo educativo y mañana 
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varios irán a Toluca para participar en las mesas de análisis. 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

PUEDE ser casualidad, puede ser el destino o sencillamente reafirmar que van en el mismo barco. En plena guerra electoral al 
interior del PAN, Ernesto Cordero, aspirante a la presidencia del PAN, coincidió en la misma ciudad en la que el ex presidente 
Felipe Calderón participó en un seminario organizado por el Tecnológico de Monterrey campus Guadalajara. Don Felipe habló 

la noche del viernes pasado sobre la situación de México y Cordero llegó a dormir a la capital de Jalisco para arrancar sus 

actividades la mañana del sábado. Los panistas no se encontraron, nos aseguran, pero eso no mermó la alegría de los 
corderistas, quienes auguran que este domingo sumarán 35 mil firmas, para inscribir a don Ernesto en el proceso de 

sucesión.  

 

Y EN el mismo asunto, no hay luces de Gustavo Madero, quien busca la reelección en la presidencia de Acción Nacional. 

Solamente ha sacado la cabeza en un comunicado para deslindarse de la fraudulenta Oceanografía, luego de aparecer en un 
jet de la compañía que sentó sus reales en Pemex. Pero si cree que el tema solamente pega en un bando, el del maderismo, 

está usted equivocado. El expediente negro de la compañía arrastra a los dos grupos que luchan por la dirección del partido. 

Uno, por utilizar ese avión y el otro, el de Ernesto Cordero, porque su grupo político está vinculado a los privilegios que 
recibió el empresario Amado Yáñez Osuna, desde Campeche con el desaparecido Juan Camilo Mouriño y en el sexenio 

calderonista, nos recuerdan. Ambos grupos están bien salpicaditos. 

 

SI USTED ve la película de Titanic, es muy probable que le remita al caso Oceanografía. En ambos asuntos parece que nadie 
se percató de que se iba a chocar con un iceberg. El IMSS salió a denunciar que desde 2010 ha tomado acciones legales por 
el incumplimiento de la empresa de Amado Yáñez Osuna en cuanto a prestaciones laborales con sus trabajadores. El 

Infonavit hizo lo propio para alertar que la compañía evadió el pago de cuotas durante cuatro años en Campeche. El Servicio 

de Administración Tributaria tiene en la mira inconsistencias en las declaraciones fiscales de la compañía proveedora de 
Pemex. Pero nadie se dio cuenta antes y caray vino el choque y el naufragio. De película, ¿o no? 

  

EL JUEGO oscuro de los cabilderos dejará de serio con la apertura de un foro para el debate de la Ley Federal del Servicio 
Ferroviario, que entregó San Lázaro al Senado. La legislación llegó rodeada de presiones por parte de los concesionarios y de 

quienes buscan entrar al sector. Los senadores Javier Lozano, del PAN, y Gerardo Flores, del PVEM, buscan sacar de la 
opacidad el proceso con dos días de audiencias. Después, comenzará el debate legislativo y, seguramente, habrá más 

competidores en el sistema de transporte, como lo planteó la reforma original aprobada por los diputados, nos dicen. 

  

HAY UNA lucha feroz de las autoridades federales contra la comercialización de alcohol etílico que se desvía para adulterar 
bebidas. En esa ruta, la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios, encabezada por Mikel Arriola, dio un 

golpazo a las alcoholeras con el aseguramiento de 40 mil litros de etanol a la distribuidora Alcoholes Mexicanos de Jiutepec, 
Morelos, por no tener un registro puntual de la producción y venta del producto, amén de vender a granel, nos informan. El 

negocio fue clausurado para prevenir riesgos a la salud humana hasta que acredite el origen y destino del producto. Y, desde 

luego, los operativos seguirán... 
 

 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 
 

LA VIAJERA frecuente y comisionada del IFAI, María Elena Pérez Jaén, estuvo en días pasados en Washington. EN LA 
CAPITAL de Estados Unidos cumplió con una apretada agenda que incluyó reuniones con representantes de los poderes 

Ejecutivo y Legislativo de ese país, así como su participación en la Global Privacy Summit 2014. POR CIERTO, que será 
interesante ver si la encargada de supervisar la rendición de cuentas públicas transparenta los gastos que hicieron ella y sus 

colaboradores, pues se supo que se cambiaron de hotel de uno bastante austero a otro bastante exclusivo. EN PRINCIPIO, 
Pérez Jaén y su entourage estuvieron en el State Plaza Hotel, un establecimiento de tres estrellas, y luego se pasaron al 

prestigiado Cosmos Club, que les costó al menos el doble. LA DUDA es si los trataron mal en el primer negocio o si, como en 

aquella canción de Álvaro Carrillo, les pareció que su lugar de estancia inicial nomás no era de la estatura de su vida.  

 

ALLÁ en Morelos muchos dedos señalan al ex secretario del ayuntamiento de Cuernavaca Rodrigo Gayosso, y advierten que 

no hay que perderlo de vista. EL POLÍTICO priista, quien, para más serias, es hijo de Elena Cepeda, la esposa del gobernador 
Graco Ramírez, ha adquirido mucha fama en la entidad... y no precisamente por buenas razones. HAY QUIENES afirman que 

el ex funcionario, quien el ario pasado enfrentó un proceso legal con todo y orden de aprehensión, es famoso por hacer las 
cosas "a troche y moche". LO QUE no queda claro es si lo que se dice de Gayosso tiene una base sólida o si nomás es 

golpeteo político contra el mandatario estatal perredista.  

 

PRIMER ACTO: el dirigente tricolor, César Camacho, tuitea: "El triunfo electoral del PRI en Nayarit este 2014 será punta de 

lanza de nuestra victoria en 2015". SEGUNDO ACTO: el priista menciona en el mensaje al gobernador de la entidad, Roberto 

Sandoval, y pone una foto de los dos juntos. TERCER ACTO: Sandoval le contesta: "Unidos transformamos a Nayarit y a 
México". ¿CÓMO se llamó la obra? "Sana Cercanía"... sana para el PRI, por supuesto.  

 

EN GUERRERO se dice que esa entidad es la que más comisionados tiene en todo el país, y no se refieren a los profesores 
sindicalizados que no se paran ante grupo ni en defensa propia. SEGÚN ESTO, muchos funcionarios públicos de las diferentes 

secretarías estatales del gobierno de Angel Aguirre están haciendo fortunas de las "comisiones" que cobran a empresas y 

comercios a cambio de elegirlos como sus proveedores. INCLUSO se sabe de empresarios que de plano cancelaron pedidos 
cuando les dijeron que, para cerrar el trato, había que caerse con el equivalente al 30 por ciento del costo total de la compra. 

Y CUANDO en Chilpancingo se habla de esos "negocios", la gente voltea hacia la Secretaría de Salud, donde despacha el ex 
senador y actual titular de esa dependencia, Lázaro Mazón. ¿POR QUÉ será? Es pregunta que se cura en salud. 

 
 

(Redacción, página 10) 

 


